

CAPITANES

Sembradío de votos

¿Quién va a negar que a tele regalada no se le ve el... interés? Pues será muy difícil negarlo con sólo mirar el trabajo operativo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, del muy resistente **Gerardo Ruiz Esparza**.

Desde la oficina del Subsecretario de Comunicaciones, **Ignacio Peralta**, a esta dependencia le ha correspondido la difícil encomienda de regalar —a costa del dinero de los mexicanos, claro— hasta 14 millones de teles.

Y es que no todo ha sido escándalo y descrédito. Mientras se descarrilaba el tren a Querétaro, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes cumplía con su deber constitucional de repartir en los hogares pobres teles y más teles. De hecho, ya llegó a “la entrega

del televisor un millón”.

Este número lo alcanzó desde noviembre, tras cubrir 170 municipios de 15 entidades del País.

Como la ley le dicta a la SCT que para apagar la televisión analógica y migrar a la digital el último día de este 2015, se tienen que regalar estos aparatos, pues andan apresurados por cumplir.

¡Y qué bonito es cumplir! No importa que en junio próximo se llame a elecciones de medio término para renovar el Congreso federal o para cambiar gobernadores en 9 estados, como Guerrero o Michoacán, por ejemplo.

Son curiosas coincidencias y algunos dirán que ni modo que se “apaguen” las elecciones.

Regulador en aprietos

En verdaderos aprietos comienzan el año la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y su presidente, **Jaime González Aguadé**, que a su vez es uno de los organismos bajo la supervisión de la Secretaría de Hacienda.

El escandaloso fraude de la Sociedad Financiera Popular (Sofipo) Ficrea no deja más que un mal sabor de boca sobre el alcance que tiene el regulador.

Si anduvo usted en las fiestas de fin de año y no se puso al tanto, conviene que le recordemos que este caso demuestra que se pueden meter y sacar recursos del sistema financiero a velocidad luz sin que nadie lo note.

Rafael Olvera Amezcua, el dueño de Ficrea, no sólo desfalcó por 2 mil 700 millo-

nes de pesos a sus clientes, sino que todavía tuvo la osadía de sacar 470 millones de pesos entre el 3 y 6 de noviembre, pese a que ya tenía 17 días de intervención la Sofipo.

Lo curioso es que en los últimos dos años, el fisco ha puesto mucho énfasis en decirnos que el flujo de recursos a través del sector financiero es una de las claves de la fiscalización.

O sea, nadie mueve dinero en el círculo financiero formal sin que la autoridad se dé cuenta.

Pues parece que no es así, y lo peligroso es que muchos saben cómo moverse rápidamente en estas aguas sin ser vistos.

Pierde 'disco duro'

Enrique Ostalé, quien desde ayer se estrenó como el

nuevo capitán de Walmart México, se encontró con un vacío preocupante en el corporativo.

Justo durante el El Buen Fin, cuando Walmart de México tenía que mostrar su capacidad de venta, la firma sufrió un revés: la renuncia del vicepresidente de Ecommerce, **Juan Carlos García**, quien, se presume, fue a dar a las filas del gigante Amazon.

La cosa no sería grave si entre los planes de Amazon no estuviera instalar su primer almacén y centro de distribución en México durante los próximos meses.

Dicen que **Juan Carlos García** era algo así como “el disco duro” del corporativo porque traía todos los planes de venta online.

Recordemos que entre las apuestas de inversión de Walmart para este año está instalar el portal de venta online



Fecha 02.01.2015	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

en cada uno de sus formatos de tienda (Sam's, Suburbia, Superama y hasta Bodega Aurrerá).

El directivo en cuestión tiene muy buenos antecedentes: creó uno de los primeros sitios de venta online, Plaza VIP en 2007, y luego en Decompras.com en 2012; ambos fueron tan exitosos que después los compró Grupo Carso, de **Carlos Slim**.

Walmart tendrá que buscar un buen reemplazo para cubrir este hueco.

Año fiscal

El que este año estará de mandos largos será el magistrado presidente del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA), **Manuel Hallivís Pelayo**.

Y no es porque vaya a estar muy contento de recibir más pleitos entre contribuyentes y autoridades, sino porque luego de varias décadas, México será la sede de las Jornadas Latinoamericanas de Derecho Tributario.

El evento, que reunirá a las principales lumbreras del derecho fiscal en el mundo de habla hispana, lo organiza el Instituto Latinoamericano de

Derecho Tributario (ILADT), el cual también preside Hallivís.

Aunque no esté muy empapado o no le llame la atención lo tributario, resulta importante la reunión porque, entre otros temas, se hablará sobre el estado actual de los marcos fiscales en la región, así como la elusión fiscal que tan preocupados tiene a los fiscos.

El evento se llevará a cabo hasta noviembre, pero a lo largo del año el TFJFA planeará todo para no encontrarse con alguna sorpresa.

CAPITANES@REFORMA.COM



FERNANDO GARCÍA CANTÓN...

A partir de este año es el nuevo capitán de Xerox Mexicana, una firma líder en tecnología y servicios con presencia en 180 países y con ingresos por 21 mil 400 millones de dólares a nivel global.